



# Olio

MARÍA JOSÉ CANSECO JUÁREZ  
Ingeniería Ambiental, 8º semestre



Figura 1. Logo de la app. Imagen tomada de:  
[https://play.google.com/store/apps/details?id=com.olioex.android&hl=es\\_MX](https://play.google.com/store/apps/details?id=com.olioex.android&hl=es_MX)

¿Alguna vez has estado en tu cocina, con el refrigerador o la alacena abierta, y te has asombrado por la cantidad de comida que hay ahí? Hoy en día, teniendo tanta disponibilidad de alimentos en los supermercados y tanta variedad de ellos, compramos sin antes pensar si realmente nos los comeremos o si estos terminarán en un bote de basura. Esto sucede muchas veces por falta de tiempo para cocinarlos o por comprar un exceso de comida, lo que es desafortunado, considerando las cifras de pobreza y hambruna en el mundo.

Como dato curioso, ¿sabías qué a nivel mundial aproximadamente un tercio de las partes comestibles de los alimentos producidos para el consumo humano se pierde o desperdicia? Esto conlleva a que se desperdicien recursos que son utilizados para la producción de estos alimentos, como el agua, la luz y la tierra, así como que cada producto genera emisiones de gases de efecto invernadero asociadas, que contribuyen al cambio climático (FAO, 2012).

¡No se diga más! porque si eres de esas personas que a veces les sobra comida y quieren hacer algo con ella, pero no cuentan con el tiempo suficiente o no sabes a quién regalársela ¡Olio es para ti!

## ¿Qué es Olio?

La aplicación Olio es una plataforma digital diseñada para reducir el desperdicio de alimentos y fomentar la redistribución comunitaria. Permite a las personas compartir alimentos y otros productos no deseados en sus comunidades en lugar de desecharlos. La idea central de Olio es evitar que alimentos perfectamente buenos acaben en la basura y permitir que otras personas los aprovechen.

## ¿Cómo nace?

La aplicación Olio nace en el año 2015 por una idea de Tessa Clarke y Saasha Celestial-One, dos amigas con una preocupación compartida por el desper-



dicio de alimentos y el impacto negativo que tenía en el medio ambiente. Ambas se dieron cuenta de que, en muchos hogares y establecimientos de comida, se desperdiciaban grandes cantidades de alimentos perfectamente buenos, mientras que muchas personas carecían de acceso a alimentos adecuados. Motivadas por esta preocupación, decidieron crear una plataforma digital para conectar a las personas que tenían alimentos no deseados con aquellas que estaban dispuestas a recogerlos y aprovecharlos.

### ¿Cómo funciona?

De manera muy sencilla, para empezar, los usuarios deben descargar la aplicación Olio en sus dispositivos móviles desde la tienda de aplicaciones correspondiente. Luego, se les solicitará que se registren creando una cuenta. Una vez registrados, los usuarios pueden comenzar a publicar alimentos y otros artículos que deseen compartir. Pueden tomar fotos de los productos, agregar una descripción y especificar su ubicación. Los usuarios pueden explorar la aplicación para ver los alimentos disponibles cerca de ellos. La aplicación utiliza la ubicación geográfica para mostrar las publicaciones más relevantes en su área. Si un usuario encuentra un alimento que le interesa, puede contactar al donante a través de la aplicación para acordar los detalles de la entrega. Pueden chatear para establecer el lugar y la hora conveniente para ambos. Una vez que se ha acordado la entrega, el receptor puede ir al lugar indicado para recoger los alimentos. Es importante llevar tus propios recipientes o bolsas para transportar los alimentos de manera segura. Finalmente, después de la entrega, los usuarios pueden compartir su experiencia y dejar comentarios en la aplicación para ayudar a otros usuarios a tomar decisiones informadas sobre las publicaciones.

### ¿Por qué Olio?

Aunado a lo que te hemos contado, Olio también promueve la seguridad y la calidad de los alimentos compartidos. Los usuarios pueden leer las pautas y consejos proporcionados por la aplicación para garantizar que los alimentos estén en buenas condiciones y evitar posibles riesgos a la salud. Además de la función principal de compartir alimentos, Olio también proporciona información y recursos sobre la reducción del desperdicio de alimentos, consejos para una vida sostenible y otras iniciativas relacionadas con la sostenibilidad y la economía circular.

*¡Así que no lo dudes, la siguiente vez que tengas algo que te sobre y no sepas qué hacer con eso, ¡ánimate y utiliza Olio!*



Figura 2. Anuncio de la aplicación y vista dentro de la app. Imagen tomada de: <https://applicantes.com/olio-app-donar-recoger-comida-desperdicio-alimentario/>

### Referencias

- FAO (2012). *Pérdidas y desperdicio de alimentos en el mundo. Alcance, causas y prevención*. Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura <https://www.fao.org/3/i2697s/i2697s00.htm>
- Google LLC. (2023). Olio: La app para compartir. *Google Play*. [https://play.google.com/store/apps/details?id=com.olioex.android&hl=es\\_MX](https://play.google.com/store/apps/details?id=com.olioex.android&hl=es_MX)
- Olio (2022). Our Vision. <https://olioapp.com/en/our-vision/>
- Payo, A. (2020). Olio, la app que te permite donar y recoger comida gratis. *Applicantes*, 20 de agosto. <https://applicantes.com/olio-app-donar-recoger-comida-desperdicio-alimentario/>